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Завтра в Саратовской государ-
ственной юридической акаде-
мии пройдет День работодате-
ля. ▼

Мероприятие это давно стало тра-
диционным для академии. Более то-
го, с каждым годом представителей 
правоохранительных, законодатель-
ных и прочих юридических структур, 
желающих предложить выпускникам 
СГЮА работу, становится все боль-
ше и больше. И тем не менее внима-
ние к вопросам трудоустройства со 
стороны руководства академии не 
ослабевает. О том, как сегодня об-
стоят дела с подбором места работы, 
мы попросили рассказать прорек-
тора по инновационному раз-
витию и международному 
сотрудничеству, заведую-
щего кафедрой теорети-
ческой и прикладной 
политологии Саратов-
ской государственной 
юридической акаде-
мии, профессора, док-
тора философских на-
ук, Заслуженного работ-
ника высшей школы Рос-
сийской Федерации Алек-
сандра ДЕМИДОВА.

- Александр Иванович, если уж мы 
сегодня говорим о трудоустройстве 
ваших студентов, начать, наверное, 
надо с того, что многие из них уез-
жают работать в другие регионы...

- Да, действительно, специфика де-
ятельности нашей академии такова, 
что две трети наших студентов при-
езжают учиться в Саратов из других 
регионов. Соответственно, и работа 
для них находится не только в Сара-
тове и Саратовской области. В про-
шлом году, к примеру, выпускники 
разъехались в 68 субъектов Россий-
ской Федерации. Это хороший ре-

зультат и показатель серьезной про-
деланной работы. Зато со всей опре-
деленностью мы можем сказать, что 
трудоустраиваем практически всех, 
кто к нам обращается.

- То есть трудоустройство в регио-
ны, можно сказать, необходимость, 
продиктованная временем?

- Конечно. Все мы с вами взрос-
лые люди и прекрасно понимаем, 
что трудоустроить в Саратове и Са-
ратовской области более 1450 чело-
век, - а именно столько выпускни-
ков выходят ежегодно из стен ака-
демии, - просто нереально. 

А кроме того, обеспечение высо-
коквалифицированными юридиче-
скими кадрами, работа на всю страну 
- давняя традиция академии. В свое 
время вообще, помимо московско-
го, работали всего три крупных ву-
за: харьковский, уральский и сара-
товский юридические институты, 
выпускниками которых как раз и 
укомплектовывалась советская пра-
воохранительная система.

Эту тенденцию мы стремимся со-
хранить и в наше время. Более то-
го, постоянно наращиваем оборо-
ты и многое делаем для того, чтобы 
к нам поступали ребята из других 
регионов. Вот, к примеру, 27 октя-
бря на День открытых дверей в ака-
демию приехали более 550 выпуск-
ников школ, в том числе и из 16 ре-
гионов.

- Александр Иванович, какие же 
конкретные шаги предпринимают-
ся академией для успешного трудоу-

стройства как можно больше-
го количества студентов?

У академии подписа-
ны соглашения о со-

трудничестве со мно-
гими ведомствами - 
как федеральными, 
так и региональны-
ми. При этом не-

обходимо отметить, 
что правоохранитель-

ные органы идут на кон-
такт с нами очень охотно. 

Так вот, одним из обязатель-
ных пунктов во всех этих соглаше-
ниях является пункт, предусматри-
вающий трудоустройство.

Помимо этого, ежегодно в акаде-
мии проводится День работодате-
ля. Ближайший, к слову, будет про-
ходить завтра. В нем примут уча-
стие студенты пятого курса, кото-
рые, естественно, еще не определи-
лись с выбором места будущей рабо-
ты, и представители 55 ведомств. Из 
них 22 работодателя приедут из дру-
гих регионов, остальные представля-
ют Саратов и область. Хочу подчер-
кнуть, что обязательным условием 

для участия в Дне работодателя явля-
ется наличие конкретных вакансий. 

- Насколько серьезно ведется рабо-
та по подбору кадров со стороны пред-
ставителей других регионов? Ведь, со-
гласитесь, за один день вряд ли можно 
многое узнать о будущем сотруднике.

- А эта работа занимает не один 
день. Представители некоторых 
структур задерживаются у нас на не-
делю, дней на десять, поскольку для 
многих выпускников процесс трудо-
устройства обусловлен целым рядом 
сложных процедур. Они, к примеру, 
проходят анкетирование, тестирова-
ние на профпригодность и психоло-
гическое тестирование. А также ис-
пытание полиграфом. Так что, дол-
жен признать, кадровая работа ве-
дется ответственно и целенаправ-
ленно. Но и трудоустраиваются ре-
бята весьма и весьма неплохо.

- Насколько я знаю, академия не 
оставляет без внимания своих выпуск-
ников и после окончания вуза?

- Да, для тех, кто по тем или иным 
причинам все-таки не смог опреде-
литься с местом работы, мы дваж-
ды после выпуска проводим анкети-
рование. Кроме того, на сайте ака-
демии есть страничка с вакансия-
ми, список которых еженедельно 
обновляется. Так что стараемся по-
мочь всем.

- Вы говорили, что многие студенты 
приезжают учиться в академию из дру-
гих регионов. А работать они устраи-
ваются в родные места?

- На самом деле бывает по-разному. 
Со своей стороны мы стараемся пре-
доставить каждому студенту макси-
мум информации о той или иной ва-
кансии, структуре, ее предлагающей. 
Всю эту информацию, к примеру, 

мы размещаем в брошюрах, кото-
рые студенты получают перед про-
ведением Дня работодателя. Внима-
тельно ознакомившись с ее содержа-
нием, каждый из них может выбрать 
интересующие его регионы, направ-
ление деятельности, наметить тре-
нинги, которые хотелось бы прой-
ти, а также ознакомиться с правила-
ми составления резюме и поведения 
во время собеседования.

- Существует ли какой-либо коэф-
фициент или показатель трудоустрой-
ства выпускников академии? 

- Безусловно. В последние годы 
процент трудоустройства наших сту-
дентов не опускается ниже отметки 
в 98,5 процента. И это, надо сказать, 
очень хороший показатель. Еще в 
советские времена, когда действо-
вала система распределения, обя-
зательным считалось трудоустроить 
90 процентов выпускников. Так что, 
как видите, мы превысили даже бла-
гополучные доперестроечные пока-
затели. Планка, установленная еще 
в те времена, по-прежнему высока, 
и снижать ее мы не считаем для се-
бя возможным.

Подготовила 
Вера ШАРАБАНДОВА.

На сегодняшний день Саратовской госу-
дарственной юридической академией под-
писаны соглашения о сотрудничестве со 
124 федеральными и региональными ве-
домствами, в числе которых органы про-
куратуры, Следственный комитет, Арби-
тражный суд, Судебный департамент, ад-
вокатские коллегии и т. д. 

В ТЕМУ

ФАКТ
В течение последних 
25 лет Московскую 

областную прокуратуру 
бессменно возглавляют 

выпускники именно 
Саратовской государственной 

юридической 
академии. 

Любовь ЗУБОВА, 
начальник управления 
по профориентационной 
работе и содействию 
трудоустройству 
выпускников:

- Часть студентов, в 
частности Института 
прокуратуры, уже на 
момент поступления в 
вуз имеют в перспекти-
ве место работы. Еже-
годно более четырехсот 
человек, заканчивая ака-
демию, уже имеют постоянное место ра-
боты. С остальными студентами ведется 
планомерная целенаправленная работа 
не только по трудоустройству, но и по 
профориентированию. В этом году мы 
решили начать такую работу уже с пер-
вокурсниками. 

КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ

В этом году в День работодателя соберутся 
представители 55 российских регионов.

Выпускники академии по-прежнему востребованы во всех уголках России.

Юридическая академия: планка коэффициента 
трудоустройства выпускников по-прежнему высока

Проректор по инновационному 
развитию и международному 

сотрудничеству СГЮА 
Александр Демидов.


